

Augmentation de la consommation de cannabis et de stimulants chez les jeunes

L'Enquête sur la Santé et les Consommations lors de l'Appel à la Préparation A la Défense (ESCAPAD) de l'Observatoire français des drogues et des toxicomanies (OFDT) permet tous les 3 ans d'obtenir une photographie de la consommation de produits psychoactifs par les jeunes de 17 ans. Les résultats de l'enquête de 2014 viennent d'être publiés.

Le fait marquant de l'enquête ESCAPAD : entre 2011 et 2014, la consommation de cannabis est repartie à la hausse. En 2014, près d'un garçon sur deux (49,5%) et près d'une fille sur deux (45,8%) ont expérimenté le cannabis au moins une fois dans leur vie alors qu'en 2011 l'expérimentation concernait 44% des garçons et 38,9% des filles. L'usage régulier concerne 9,2% des adolescents de 17 ans en 2014 contre 7,3% en 2011 et surtout les garçons (12,5% ont une consommation régulière contre 5,8% des filles).

L'expérimentation de cocaïne, d'amphétamines et de MDMA/ecstasy augmente aussi chez les adolescents de 17 ans entre 2011 et 2014. Parmi ces drogues, on note un doublement de l'expérimentation de la MDMA entre 2011 et 2014, qui passe de 1,9% à 3,8%. L'expérimentation des amphétamines et de la cocaïne n'augmente que légèrement : l'expérimentation de cocaïne à 17 ans touchait 3,2% des adolescents en 2014 contre 3% en 2011, celle des amphétamines est passée de 2,4% en 2011 à 2,8% en 2014.

Pour en savoir plus sur les consommations de drogues des adolescents de 17 ans en 2014 consultez le document de l'OFDT : [Estimations 2014 des consommations de produits psychoactifs à 17 ans.](#)

A lire pour aller plus loin

- > [Est-il possible d'arrêter seul le cannabis ?](#)
- > [La fiche sur le cannabis du Dico des drogues](#)
- > [La fiche sur la MDMA du Dico des drogues](#)